

EL ALCAZAR

ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal

Año I

Toledo 7 de Octubre de 1936

Núm. 71

ANTE EL PILAR Y LA RAZA La suscripción nacional

Dentro de cinco días, habrá llegado la fecha en que la Iglesia Española celebra la solemnidad religiosa de la Virgen del Pilar y el mundo hispano la Fiesta de la Raza.

Este año, por razones notorias, estas dos festividades coincidentes han de tener un relieve extraordinario. Acaba de afirmarse el espíritu católico y mariano de nuestro pueblo, y resurge, con todos sus valores tradicionales, el empuje de la raza española, que alguien llegó a creer ya decadente.

El Pilar, columna fundamental de nuestra unidad religiosa, ha vuelto a ser en estos días, con motivo de la actual y grandiosa epopeya, el objetivo unánime de la devoción española. Y ha sido su manto bendito, la barrera infranqueable, opuesta a la destrucción y el odio del separatismo revolucionario, inculcado en Cataluña por la mayor y más satánica depravación intelectual.

Toledo ha de celebrar las solemnidades de ese día con especial relieve, porque ha sido aquí, junto a las piedras venerables de la Historia, donde han vuelto a escribirse páginas eminentes de un heroísmo impar.

La raza española ha tenido en el Alcázar, junto a los recuerdos del pasado, una expresión vibrante de su honor y su fe. El mundo entero, pendiente de esta historia que parece leyenda, ha rendido homenaje a la España de siempre, que es de nuevo ella misma.

¿Dónde hallar más propicio marco para homenajear a España, para rendir un tributo a esta raza de héroes y de conquistadores, que en la Imperial To-

ledo rediviva en su historia e inmortal en su fe?

Y aquí, junto a las ruinas viejas, cimiento del futuro; cabe a los muros que han albergado más de un millar de caballeros, dignos de haber vivido en Sagunto y Numancia; en el archivo de recuerdos que son promesa de un mañana glorioso, la Fiesta de la Raza puede encontrar el máximo exponente de nuestra hispanidad.

Hispanidad mariana, hispanidad auténtica que va desde el Pilar bendito hasta esta Virgen del Alcázar, de nueva devoción.

Con el mayor de los amores, nosotros elevamos hoy nuestra voz de españoles fervientes, para que las autoridades, con el derecho que por serlo les asiste, dispongan lo que proceda y articulen, si conviene, el proyecto.

A su servicio estamos, y prestos seguiremos las normas que nos tracen.

Toledo 7 de Octubre de 1936.

LA JUNTA CARLISTA PROVINCIAL
DE GUERRA

Por ausencia del Jefe provincial de Requetés, que debe presidir los solemnes funerales por el alma de nuestro Augusto Caudillo, quedan éstos suspendidos hasta su regreso y nueva orden.

Los funerales y el sepelio de nuestro Augusto Caudillo

El Príncipe Don Javier acepta la Regencia

Puchheim, 6.—Se ha celebrado en Viena solemnisimo funeral por el alma de nuestro fallecido Monarca, con asistencia de la Reina Viuda, Príncipe Regente Don Javier de Borbón-Parma y de la Corte Imperial. Representaron al Emperador la Archiduquesa Maximiliana; a la Emperatriz Zita, su hija la Archiduquesa Adelaida; a Don Alfonso de Borbón, el Príncipe Elías de Borbón-Parma, y asistieron, además, el Archiduque Carlos, la Archiduquesa Blanca, María Teresa, Duquesa de Parma, la Princesa Isabel Parma, Príncipe Liechseistein, Duque Don Duarte de Portugal, Príncipe Leowestein, Príncipes Schawarzinberg y la Nobleza Austriaca. El Cardenal de Viena rezó el primer responso.

Al día siguiente se celebró el sepelio en este castillo de Puchheim, asistiendo el Excmo. Sr. Jefe Delegado Don Manuel Fal Conde, el Delegado Nacional de Requetés Don José Luis Zamanillo, el Sr. Larramendi, la Comisión Navarra y una patrulla de Requetés uniformados, que condujeron el cadáver.

S. A. el Príncipe Javier de Borbón-Parma hizo una admirable declaración ante el cadáver, aceptando la Regencia.

Una nota del Gobierno civil

Secundando las iniciativas del Gobierno Nacional de Burgos, en el día de ayer quedó abierta en esta capital la suscripción en favor del Ejército salvador y las necesidades de la campaña.

El esfuerzo generoso que realizan los mejores hijos de España, derramando su sangre y ofreciendo sus vidas sin regateo alguno en holocausto de la patria, necesita para su completa eficiencia el sacrificio de cuantos participantes o no en la lucha de un modo directo, sienten con la misma intensidad el amor a España, y la necesidad de salvarla del peligro marxista que, aunque vencido y alejado hoy, no puede estimarse desaparecido mientras todo el solar hispánico no haya sido ocupado por nuestro invicto Ejército.

Es Toledo, sin duda, la capital y la provincia, la parte del territorio nacional que más gravemente ha sufrido en su patrimonio espiritual, artístico y económico, las acometidas devastadoras de las hordas marxistas durante la epopeya del asedio al Alcázar; pero es esta circunstancia también la que más obliga a los toledanos no sólo a igualar el esfuerzo que realizan las restantes provincias españolas, sino a superarle, alcanzando en su suscripción una cifra mayor que la que más alcance, aunque su capacidad económica sea inferior, habiendo de tener en cuenta para ello que, si durante setenta días lo hemos tenido perdido todo, hasta la vida, bien podemos desprendernos de una parte de nuestros bienes materiales para poder conservar los restantes.

Comprendiéndolo así, en el momento de iniciarse la suscripción alcanzó la cifra de trescientas mil pesetas, generoso esfuerzo espontáneo, que bien elocuentemente habla del espíritu que a todos anima; pero es preciso elevar esta cifra hasta cantidades que parezcan insospechadas, porque insospechado en sus consecuencias era el peligro que nos amenazaba y a la magnitud del daño ha de corresponder, necesariamente, la intensidad del remedio.

Dos formas tiene la suscripción: una en metálico para las necesidades inmediatas; otra en oro para reponer el Tesoro nacional desvalijado y expatriado por los valedores de la anti-España.

Toledanos: acudid a estas suscripciones con todo amor, sacrificio y generosidad, pensando en los altos ideales que os lo imponen y que con ello defendéis la causa de Dios, de España y de Toledo. ¡Viva España!

Tanto los donativos en metálico, como en monedas, alhajas o cualquier objeto de oro, pueden realizarse en cualquiera de los Bancos de esta capital, todos los días, de diez a una, donde se facilitará el oportuno resguardo.

Toda España es hoy un concierto de banderas nacionales, expuestas en los balcones, como prenda de júbilo y patriotismo.

En Toledo, son muchas sin embargo, las casas en que no han aparecido todavía.

Sin razón alguna que lo justifique, la omisión empieza a ser indisculpable.

Y no estaría demás hacer una estadística de los olvidadizos. Nosotros estamos dispuestos a empezarla.

Vida nueva en Toledo

En el retorno a la normalidad de la vida toledana después de los horrores y sufrimientos de los dos últimos meses, hay que señalar hoy con íntima complacencia la reunión de entidades y personalidades celebrada anteanoche en el Gobierno civil. Por su concurrencia, por su tono y por sus primeros resultados, fué altamente satisfactoria. En ella comenzó a renacer el espíritu colectivo local, durante tanto tiempo agarrado por el marxismo y enardecidos todos por las palabras patrióticas de las primeras autoridades civiles que les requirieron para el cumplimiento de los imperiosos deberes que les incumben en esta hora; con voluntad y entusiasmo admirables se aprestaron a afrontar, no sólo sus esfuerzos, sino también sus donativos para el resurgimiento de Toledo y la salvación de España en la parte que les corresponde.

El ejemplo ofrecido por los concurrentes tendrá de cierto muchos imitadores en la población y todos los toledanos, en la medida de sus posibilidades, contribuirán—estamos seguros de ello—a la suscripción nacional que con tan señalado éxito se realiza.

POR LOS CENTROS OFICIALES

En el Gobierno Militar

En el día de ayer ofreció este Centro todo el aspecto de un día normal. En su interior parecía olvidarnos del trágico calvario que sufrió nuestra capital. Todas sus actividades se realizaban con normalidad perfecta.

Entre las visitas recibidas por el comandante de la plaza, sobresalieron la del jefe de Renovación Española, don Antonio Goicoechea, y los señores Lequerica y Díaz Cordovés, acompañados de una comisión de Valladolid.

Estas personalidades visitaron las ruinas gloriosas del Alcázar y recorrieron otros lugares de la ciudad castigados por los marxistas.

Ha sido habilitado para desempeñar el cargo de oficial interventor militar de esta plaza el oficial tercero de complemento movilizado, don Adolfo Aragonés Díaz, quien establecerá sus oficinas en el edificio de Comandancia militar.

En el Gobierno civil

Continuando la normalización de la vida de la capital y la provincia y el rápido restablecimiento de los servicios públicos, en el día de hoy quedará establecido un servicio regular de viajeros entre Toledo y Talavera de la Reina, que dará comienzo a las ocho de la mañana, y cuyo horario y detalles se comunicarán desde estas columnas oportunamente.

Se previene a los usuarios de este servicio que deben proveerse del salvoconducto en la Comandancia militar de la plaza.

Ha comenzado el traslado de las oficinas del Gobierno civil, que, como se sabe, estaban establecidas en la secretaría del Palacio Arzobispal, al edificio de la Delegación de Hacienda, teniendo su entrada por la plaza de las Tendillas. En este mismo edificio funciona también la Comisaría de Vigilancia, instalada en dependencias del patio.

En el Ayuntamiento

La normalidad de los servicios es absoluta. La Alcaldía recibe infinidad de informes y telegramas de felicitación de las capitales ocupadas por el Ejército. Notifican que se están celebrando solemnes funerales por los muertos heroicamente en el Alcázar.

El señor Aguirre recibió en su despacho la visita de los señores Goicoechea, Lequerica, Díaz Cordovés, Zuzunegui, marqués de Manzanedo y Semprún, jefe de Renovación Española de Valladolid.

Un juicio inglés sobre Toledo

El periódico de Londres «The Evening News» publica el artículo que a continuación traducimos:

«La ruina roja.—Poca cosa queda del Alcázar si no es su historia, de ese magnífico monumento de la civilización mora en España. Pero ahora ha sido añadido a esa historia un último rasgo del valor supremo que el español nunca ha faltado en demostrarlo, sean cual fueren sus otras virtudes o defectos.

Con la caída de Toledo la suerte de los rojos en España está ya sellada.

Lo único que nosotros podemos decir es, que las fuerzas patrióticas tienen ahora en su poder la manera de hacer de España, una vez más, un grande y próspero país. Una España dominada por el sindicalismo, el comunismo y la anarquía—el sangriento, traicionero y turbulento régimen de Moscú—sólo hubiera sido, no importa la aprobación de algunos políticos británicos sin escrúpulos, un centro de plaga, que hubiera propagado el contagio a todo el mundo.»

Casa de Socorro

La Casa de Socorro, establecida en Alfonso XII, 1, funciona con el siguiente horario:

Medicina general, de nueve a una y de tres a seis.

Enfermedades de los niños, de tres a seis de la tarde.

Dentista, de nueve a once.

Paludismo, de nueve a una y de tres a seis.

El laboratorio y análisis funciona a las mismas horas que la Medicina general.

También se reciben en dicho establecimiento avisos para asistencias a particulares.

“EL ALCÁZAR”

Núm. 6

Viernes 31 de Julio de 1936.

Dirección y Administración:

Museo Romero Ortiz

INFORMACION GENERAL

La misma fuente de información con idéntico optimismo respecto a la causa de España. En Barcelona piden que se reintegren al trabajo los obreros que desempeñan servicios principales y dejen de hacerlo los de los secundarios y los que están combatiendo; el comentario de esta noticia es claro, que en Cataluña se lucha y que el Gobierno no controla los obreros. Con respecto al llamamiento de los reclutas de 1934 y 1935 los ha dejado reducidos al cupo de filas y no a los de instrucción sin que manifieste hayan hecho su incorporación los llamados que caso de haberlo realizado seguramente la hubiesen manifestado. Avisos para devolución de automóviles indebidamente incautados a súbditos extranjeros.

Siguen los llamamientos urgentes por radio a los metalúrgicos para que se incorporen al trabajo; a los individuos del regimiento de Telégrafos y Radio para que se incorporen al Cuartel del Conde-Duque, y a los servicios de la Cruz Roja para que en un plazo perentorio se presenten a prestarlos con la advertencia de imponer a los que dejen de hacerlo las máximas sanciones. Que el Estado se ha incautado provisionalmente de la Compañía Transmediterránea y, desde luego, de las acciones que en la misma tiene el financiero Juan March. Se da la paradoja de que todo el discurso de la Pasionaria pronunciado el día anterior y tendente a demostrar lo indemostrable, de que el comunismo no tiene que hacer nada a favor del Gobierno, coincide con la noticia de que ha salido para España una sección del Socorro Rojo francés con material y elementos de curación.

La noticia de algún interés, también recogida de U. Radio es la de que ha muerto en los combates de la Sierra el capitán Benito que mandaba el quinto Regimiento de las milicias movilizadas por nuestros enemigos y que el cadáver ha sido expuesto al público.

PERDIDA de unos lentes de uso normal extraídos al mismo tiempo que su funda correspondiente. Devuélvase a la Administración de este periódico.

EN PODER de esta Administración un pequeño Crucifijo de plata encontrado ayer, está a disposición de su dueño.

INFORMACION ALCAZAREÑA

Continuamos en la misma situación, cada vez con más espíritu y más justificada esperanza. El paqueo crónico continúa en la indiferencia de los que lo sufren, si bien insistimos en las recomendaciones que hacemos en nuestro número de ayer para que no se expongan imprudentemente las personas que no tienen a su cargo ningún servicio o misión de vigilancia o contrapaqueo. Las galerías del Alcázar se ven animadas por el paseo de muchas de las muchachas y señoritas que son huéspedes de este Palacio Alcázar.

NOTICIAS DE ULTIMA HORA

(Radiadas a las 7,30)

Por la misma tendenciosa información de Unión Radio recogemos: Que se intenta la formación de batallones con muchachos a partir de los 18 años; señal evidente que no son atendidos los llamamientos hechos a los de mayor edad y que las cosas les van mal, cuando no se consideran con bastante fuerza. Niega la sublevación de las fuerzas de Valencia y la afirmación de algunos súbditos extranjeros de que las Embajadas y Legaciones piensan trasladarse de Madrid a Valencia. Teniendo en cuenta los precedentes anteriores y entre otros la rendición de este Alcázar, podemos juzgar la veracidad de la noticia radiada y que la negación que se hace tiene bastantes probabilidades de convertirse en realidad la sublevación antedicha y traslado de representantes extranjeros. Que los combates siguen en la Sierra del Guadarrama, lo acredita la afirmación también he-

Parece que la situación de los sitiados, invariable durante tantos días, con la única posibilidad de un cambio que empeore, ha de hacer monótona la redacción de su diario.

Y, sin embargo, cada número ofrece un nuevo matiz de aquellas almas heroicas. La “Información alcazareña” de hoy tiene un sabor de remanso pacífico, como si en el interior de aquella fortaleza no se jugasen tantas vidas.

Y diríase que en el paseo por las galerías hondas, se oye el galanteo de los militares, musitado al oído de una mujercita llena de ilusiones.

En la hora de sol en la Vega, durante las mañanas invernales. Aunque la luz no exista y el corazón se muestre lleno de inquietudes.

cha por Unión Radio de que uno de los aviones de nuestra columna ha sido derribado por el fuego de las ametralladoras del Gobierno; y mal se compagina esta noticia con la dada anteriormente de que Mola abandonaba sus posiciones. Con posterioridad a la noticia consignada de llamamiento a muchachos mayores de 18 años ha sido radiada la de que las juventudes socialistas formarán dos batallones bajo los nombres de OCTUBRE y LARGO CABALLERO. Estas juventudes estaban ya desde los primeros momentos en las milicias, así es que difícilmente podrán reunirlos y no estarán en el mismo número, ni supone aumento de sus efectivos.

Se han captado transmisiones de estaciones de la Guardia Civil manifestando que en Castilla la Vieja se está en la normalidad, pues se desconectan las agrupaciones para imponer la normalidad en la situación, y también se ha interceptado una comunicación de la Comandancia de Avila con la de Córdoba, prueba del enlace entre nuestras columnas del Sur con las del Norte. Por último se ha captado un radio en que el Comandante Vázquez Ramos de Cáceres, comunica al Comandante Lumbreras en Huelva, noticias de su familia y le advierte que no haga caso alguno de las noticias de Unión Radio que todas son falsas, entre otras, que hubieran reconquistado Villanueva de la Serena, que las cosas marchaban perfectamente, que lo felicitaba por sus éxitos en Huelva, que siguiera entendiéndose por ese medio y cerraba la comunicación con abrazos y un ¡¡Viva España!!

Así terminamos también nosotros y poco queda para que nuestras esperanzas tengan la realidad que anhelan todos los buenos españoles.

¡¡¡VIVA ESPAÑA!!!

PASATIEMPOS

Solución a los de ayer:

Nuevo diario toledano: EL ALCÁZAR

FUGA DE VOCALES: Esperamos que a la hora de la lucha estén todos tan dispuestos como a la del rancho.

¿Se rendirá el Alcázar?	Dios
5150 J DUEÑA S	TO SAS

(La solución mañana)

VISADO POR LA CENSURA

Nuestras tropas prosiguen con gran actividad el avance hacia Madrid

Son bombardeadas Valencia y Barcelona

Las fuerzas nacionales, a 18 kms. de Bilbao

Formidable avance hacia Madrid

Burgos, 6.—Después de la toma de Escalona, nuestras tropas, en un formidable avance por la carretera de Talavera, han ocupado hoy Quismondo, Santa Cruz del Retamar, Fuensalida, Nevés y Portillo.

El enemigo ofreció bastante resistencia, a pesar de lo cual sufrimos escasas bajas. A los rojos se les ha ocupado una gran cantidad de material, teniendo gran número de muertos y heridos.

Nuestras tropas a dieciséis kilómetros de Bilbao

Burgos, 6.—Continúan con gran intensidad las operaciones en el frente de Vizcaya, apretándose más cada vez el cerco sobre Marquina.

La columna de la costa prosigue su avance victorioso, encontrándose a dieciséis kilómetros de Bilbao.

Veinte mil rojos cercados en Vizcaya

San Sebastián, 6.—Los fugitivos de esta capital, Tolosa y otras poblaciones guipuzcoanas se dirigieron en gran número hacia Bilbao; pero habiendo sido muy reducido el de los que consiguieron entrar, se encuentran más de veinte mil dentro del cerco de nuestras tropas.

Del ataque aéreo contra Madrid

Valladolid, 6.—Se conocen detalles del último raid verificado contra la capital por la aviación española. El ataque fué intensísimo, y el acierto de nuestros aviadores queda comprobado por el hecho de haber volado un tren de municiones que se encontraba en la estación de las Delicias.

El eficaz bombardeo ha producido un terrible efecto de depresión moral en los madrileños, que ya estaban notablemente decaídos.

Nuestra escuadra bombardea Valencia y Barcelona

Coruña, 6.—Radio Nacional de Londres confirma que buques españoles han bombardeado las poblaciones de Valencia y Barcelona.

El efecto ha sido de verdadero pánico por no esperar un ataque de esta índole. La acción de nuestra escuadra ha causado numerosas bajas en ambas ciudades.

Más sobre el ataque a Madrid

Londres, 6.—Las emisoras de esta capital confirman que en el ataque aéreo a Madrid, la aviación nacional descargó una verdadera lluvia de metralla atacando las estaciones de ferrocarril en las que causó grandes estragos.

La operación fué realizada por tres escuadrillas de bombardeo y una de caza. Los aviones rojos no se pudieron elevar por no creerse en condiciones de mantener el combate. El Gobierno solicitó telefónicamente del aeródromo de Los Alcázares una escuadrilla que saliera en su auxilio como en efecto lo hicieron. No obstante, al volar sobre Madrid y presenciar el espectáculo decidieron regresar a su punto de origen.

Empieza el abandono de Madrid

Madrid, 6.—El Gobierno ha ordenado se desmonten las instalaciones del Aeródromo de Getafe para trasladarlas inmediatamente a Valencia. Ello indica que los rojos consideran llegado el momento de correr.

Comunicado oficial de esta tarde

Burgos, 6.—El comunicado oficial facilitado esta tarde a la Prensa, dice que en el sector de Asturias,

después del fracasado ataque contra Oviedo, intentado por los rojos el domingo, se observa una perfecta tranquilidad.

En el sector de Málaga se ha rechazado un ataque enemigo contra nuestras posiciones de Casares, retirándose las fuerzas marxistas después de sufrir numerosas pérdidas.

La charla de Radio Club Portugués

Lisboa, 6.—(Radio Club Portugués).—En el resumen de las últimas veinticuatro horas puede apreciarse la impericia con que Madrid forja sus novelas de aventuras. Dice el Gobierno rojo que fuerzas salidas de Bilbao llegaron a Marquina, disponiendo su artillería para entablar combate con las tropas nacionales. No recuerdan los pobres que el Ejército español pasó ya de Motrico y no acostumbra a perder las posiciones conquistadas.

En el sector de Asturias hay que destacar el fracaso del ataque rojo contra Oviedo, intentado el domingo para conmemorar el aniversario de la revolución de octubre. Las fuerzas nacionales, en su salida, arrebataron a los mineros posiciones de gran importancia estratégica, que ponen a la capital a cubierto de cualquier ataque.

En el sector de Avila se ha registrado también un ataque rojo a Navalperal con igual resultado negativo.

Pidiendo madrinas toledanas de guerra

Del Aeródromo de Agoncillo (Logroño) recibimos cartas de las siguientes clases y soldados que solicitan madrinas toledanas de guerra:

Juan Jiménez, Angel Herrero, Esteban García, sargento; Manuel Nieto, maestro cocina; José M.^a Félix Lobo, José Morales, Pablo Fernández, pinches; Constantino Barreda, cabo; Natividad Murillo, Filemón Rubio, José Ballano, soldados; Jenaro Aznar Maestre, Rafael Asensi Lledó, Manuel Herrero Miranda, José Pascual Esteban, cabo.

Cunde el ejemplo

Días pasados hablábamos de varios oficiales de sartería que entregaron al Requeté algunas cantidades recibidas de los marxistas, como pago de sus servicios.

Al leer la noticia, se presentó en nuestra Redacción el maestro de taller de carrocerías Adolfo Núñez Ortiz, que, siguiendo los dictados de su conciencia, nos hizo entrega de doscientas pesetas, cantidad recibida igualmente de los rojos y que destina al Requeté, sirviendo así el dinero marxista a los fines patrióticos de nuestra organización.

También hemos recibido la visita del industrial de calzado, don Pedro Martín Arce, que ha sido víctima del pillaje efectuado por las milicias rojas durante su estancia en la capital. A pesar del saqueo sufrido en sus establecimientos, el señor Martín nos ha ofrecido generosamente el género salvado y la confección desinteresada de correajes y calzado para nuestros requetés, como asimismo un donativo en metálico para la organización del «Tercio del Alcázar».

Estos rasgos de generosidad evidencian el fervor patriótico de los industriales y obreros toledanos y su afán de laborar en la causa que nos es común.

La Prensa extranjera ante el movimiento nacional

Iniciamos hoy esta sección, seguros de que será del agrado de nuestros lectores. ¿Qué opina de nuestro gran movimiento nacional la Prensa extranjera? He aquí un ligero extracto de algunos juicios interesantes:

«Le Figaro», de París, dice que la situación del Gobierno de Madrid es de tal manera insostenible, que le obliga a lanzar llamadas urgentes a elementos cada vez más indeseables, en su mayoría anarquistas, los cuales reclaman el Poder y rechazan la tutela de la III Internacional.

«Gringoire» publica un artículo sobre «La Francmasonería y España», señalando los manejos de los masones franceses para recabar del Gobierno de París la obediencia al nuevo Gobierno de Madrid acerca del envío de armas y municiones, así como las relaciones de la francmasonería francesa con los más señalados políticos revolucionarios de Barcelona y Madrid. Menciona las Logias que habían tomado como «garantes de amistad» a Azaña y Companys, y alude a los informes de las Logias extranjeras coincidiendo en la necesidad de la revolución mundial y dando la consigna de «Salvemnos a los «hermanos» españoles, cueste lo que cueste».

«L'Echo de París» hace notar que Azaña, habiendo sido alumno de los religiosos de El Escorial, los dejó asesinar últimamente; que ha puesto en salvo a su esposa, y que él mismo trata de ponerse bajo la protección del embajador argentino. También se refiere a las enormes bajas sufridas por los rojos en la batalla de Talavera.

Otro periódico parisino inserta una crónica titulada «La agonía de la revolución española», y después de consignar que el círculo de Madrid se estrecha y las milicias pierden terreno, dice que los horrores de los rojos aumentan en intensidad a medida que el castigo se aproxima; mencionando, entre otros casos, la atrocidad de las jóvenes hermanas del cónsul del Uruguay; pero añade que la sangre de los mártires y de los héroes del Alcázar de Toledo (de cuya gesta hace un caluroso elogio) fructificará en el porvenir espléndidamente.

Bando

D. FERNANDO AGUIRRE MARTÍNEZ, Alcalde
Presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad,

HAGO SABER:

Que por Decreto de la Junta de Defensa Nacional, se ordena la inmediata incorporación a filas de todos los individuos pertenecientes al Reemplazo de 1932, tanto de haberes y cupo de instrucción como los acogidos a los beneficios del Capítulo XVII de la vigente Ley de Reclutamiento. Para cumplimiento de este Decreto, los interesados se personarán en esta Alcaldía, provistos de su cartilla militar, en un plazo de cuarenta y ocho horas.

La falta o retraso en la incorporación será castigada con arreglo a los preceptos del Código de Justicia militar.—Toledo 6 de octubre de 1936.—Fernando Aguirre.

Alistaos al Requeté

El Comité de Londres rechaza las acusaciones de Madrid

Falange Española dedica un gran elogio a Don Alfonso Carlos

Un obsequio de los católicos ingleses al Ejército Nacional

Se rechazan las acusaciones de Madrid

Londres, 6.—Se ha reunido esta tarde el Comité de la no intervención en los asuntos de España, acordando no proceder a tomar en cuenta la acusación formulada por el Gobierno de Madrid contra determinados países.

Un obsequio de los católicos británicos

Burgos, 6.—Han llegado varios automóviles con la Cruz Roja, conteniendo camillas, camas de operaciones y material sanitario, regalo de los católicos británicos a las fuerzas nacionales. Todo ello ha sido adquirido con el producto de una suscripción abierta por el director del diario «The Universe», que alcanzó en los primeros momentos la suma de tres mil libras.

Al frente de esta expedición viene Ignacio Muguillo, y se anuncia la llegada de otras, pues han sido recaudadas otras cinco mil libras.

Los camiones llevan una tarjeta haciendo constar que los materiales constituyen un regalo de los lectores de «The Universe» para las tropas del derecho en su lucha encarnizada contra la revolución y la barbarie. La inscripción acaba con un ¡Viva España católica!

Falange Española en la muerte de D. Alfonso Carlos

Pamplona, 6.—El diario «¡Arriba España!», órgano de Falange Española en esta región, publica el siguiente artículo:

«La Comunión Tradicionalista española ha dado al mundo el anuncio oficial de la muerte de su Rey don Alfonso Carlos de Borbón y Austria-Este, y así, con el estilo escueto de nuestra Falange, hemos querido guardar la jerarquía para rezar nuestro responso sincero y emocionado sobre su corazón augusto y sobre la secular corona española de sus legitimidades, para acompañar en vela de homenajes y guardia de armas guerreras a nuestros hermanos los Requetés combatientes por España.

Vuestro Rey ha caído en sangre como los soldados de la línea de fuego. No pudo rendirle la vejez a su cuerpo entero y vigoroso, y muere—misterio de Dios—, cuando las ansias centenarias de reinar se hacían realidad con el calor unánime de la victoria.

Era soldado, y el soldado, hermano continuo de la muerte, le toca ella en el pelear y en descanso, con la canción en la boca y la espada desenvainada, pero siempre en guardia y en vigilia.

Cayó lejos, pero cayó con nuestros caídos de todos los frentes de España, porque estaba junto a vuestros brazos, en medio del corazón, bajo la boina sangrienta de batalla y en la plegaria y en la oración.

La muerte es un acto del servicio, y así ha muerto vuestro Rey don Alfonso Carlos, el Venerable. El vivirá eternamente, porque murió al servicio de Dios y de la Patria.

¡Ancianito de la Edad Media! ¡Caballero joven de la Tradición! Que tu caballo blanco, aquel que vencía por tierras catalanas en la pasada guerra, tienda otra vez sus alas blancas, ardientes e inmortales, para que tú entres en el Reino de las victorias eternas; como soldado, como caballero, como Rey, te seguirán al mando de tu cetro los batallones carlistas de todas las guerras santas de las cruzadas españolas...

Y también Alfonso Carlos, venerable, te harán guardia de luz nuestras Falanges eternas en el gozo celestial de los luceros, porque fuistes soldado de España y caballero de España, y, siendo Rey, eras Rey y soldado que cayó lejos de la Patria; pero tu corazón estaba en España, porque por España has muerto.»

¡Adiós, mi general!

Los milagros de la fe

El que hasta hace tres meses era para mí un querido amigo, Don José Moscardó, fué, desde el 21 de Julio, en el Alcázar toledano, mi coronel, y es hoy mi laureado general Moscardó, caudillo de la gesta gloriosa del Alcázar.

Momentos antes de salir de Toledo quiero cambiar con él unas impresiones; quiero recoger en estas cuartillas la conversación de despedida ante el primero de los defensores del baluarte toledano, símbolo de la raza, y el último de los albergados bajo aquellos muros gloriosos que, a medida que eran destruidos por los proyectiles de la gran artillería de los rojos, iban alzándose impalpables, pero indestructibles, en los corazones de los patriotas españoles y en la admiración de tantas almas grandes diseminadas por el mundo entero.

—¿Se acuerda, mi general?...

—¿Cómo no? Hasta el fin de mi vida perdurarán en mi memoria hasta los más mínimos detalles de los días de nuestro sitio; y tantas cuantas veces piense en ellos terminaré con la misma exclamación: milagros de Dios.

—Así lo estimamos desde los primeros días. Porque desde un principio usted obró con una fe inmensa en la Providencia de Dios, y día por día se manifestaba para nosotros de una manera palpable.

—Recuerde usted que la harina se nos acabó al segundo día, y sólo una persona de las que allí estábamos por verdadera casualidad conocía la existencia de un almacén de trigo en las proximidades del Alcázar, del cual nos surtimos mediante oportunas salidas nocturnas.

—Llegó usted a reunir bajo su mando unas representaciones valiosas, competentes y heroicas de todas las Armas.

—Efectivamente; el comandante de artillería Méndez, con los tenientes del curso que se encontraban en prácticas y otros oficiales de su arma; los infantes de la Academia, Escuela de Gimnasia, Sección de tropa y retirados; los de Caballería; Barber, representando a los Ingenieros; Guadalupe y Castro, por los de Intendencia; los meritísimos individuos de Sanidad Militar, con Pelayo Lozano como incansable y hábil operador; Cuerpos de la Guardia Civil, Asalto y Seguridad; Requetés, Falangistas y paisanos; todos constituían una representación de la España combatiente, decidida y heroica. Y para que allí nada faltase, y el Alcázar fuera una España completa, allí aquellas Hermanas de la Caridad

y aquellas mujeres y aquellos niños, cuyas privaciones y sacrificios, sobrellevados con resignación cristiana, habrán influido tanto cerca de la misericordia divina.

—El primer sacrificio ofrendado tuvo usted la dicha de ofrecérselo a Dios y a la Patria: fué su hijo Luis. Desde ese momento, todos los que nos encontrábamos a sus órdenes quisimos hacernos dignos, en cuanto pudiéramos, de nuestro caudillo y de nuestra causa.

—De día en día crecía el entusiasmo patriótico y en ritmo magnífico el fervor religioso.

—Seguían los milagros. Aquellas piedras inmensas que cayeron por los tragaluces del patio sobre los albergados en los sótanos, sin causarles la más ligera molestia.

—Aquel estado sanitario que ha terminado con sólo cinco defunciones por enfermedades comunes en los setenta días. Aquellas intervenciones quirúrgicas practicadas entre nubes de polvo y a la luz de unas mortecinas luces de petróleo, en individuos depauperados por el trabajo y la falta de alimentación, cuyo tanto por ciento de muertes fué reducidísimo.

—A propósito de alimentación, ¿y aquel surgir paulatino de víveres para la alimentación de los heridos? ¿Y aquella oportunidad de disponer de los caballos y mulos en número suficiente, hasta el punto de llegar a sobrarnos media docena al romperse el asedio...?

—¿Y la mina, mi general? Días y días escuchando el roer de la excavadora y las explosiones de los barrenos; aquel momento grandiosamente trágico de la explosión, con la inmensa alegría después de comprobar que sólo uno de los nuestros había sucumbido bajo los escombros, con el detalle inolvidable de nuestra Virgen amadísima, la Virgencita del Alcázar, caída bajo tres metros de escombros con sólo ligeras rozaduras.

—Providencia de Dios y protección de la Virgen, imploradora por nosotros día tras día en nuestros ejercicios de piedad, privados y colectivos, en la Capilla del Alcázar primero, en las improvisadas capillas de catacumba después, como aquella noche a oscuras y con tono muy bajo rezaba usted el rosario y decía de memoria las oraciones de la novena entre el tronar de las bombas y a pocos metros del enemigo dispuesto al asalto y tantas veces rechazado por el arrojo y decisión de los nuestros.

—Sí, lo he dicho ya y lo repito y repetiré incansablemente: esto ha sido un milagro de la fe.

—Exacto, mi general; un milagro de la fe en la Providencia amorosa de Dios y en los destinos inmortales de la Patria Española.

ULTIMA HORA

Nuestras tropas han tomado Berriatua

Valladolid, 6.—A pesar del fuerte temporal desencadenado en el sector de Vizcaya, nuestras tropas han ocupado Berriatua, al Sur de Ondarroa.

Más detalles del avance sobre Madrid

Talavera, 7.—La formidable ofensiva del día de hoy hacia Madrid ha sido realizada por tres columnas que han partido, respectivamente, del Puente sobre el Guadarrama, Val de Santo Domingo y Maqueda. Estas tres columnas están mandadas por los tenientes coroneles Asensio, Barrón y Delgado Serrano, a las órdenes inmediatas del general Varela.

El objetivo principal de la operación era Santa Cruz del Retamar, donde se halla una importante concentración roja, defendida por modernísimas trincheras.

La primera columna encontró gran resistencia en Huecas, Fuensalida y Portillo, tomando las tres poblaciones. La segunda columna tuvo a su cargo la entrada en Santa Cruz del Retamar y la tercera tomó Novés, donde fué precisa la acción de la Artillería y entrar disparando granadas de mano.

El enemigo ha tenido más de trescientos muertos y un número considerable de heridos, habiendo abandonado una gran cantidad de material, que no ha podido ser contado por la hora avanzadísima en que terminó la operación.

La actuación y eficacia de nuestra Aviación y Artillería han sido magníficas. Hoy proseguirá el avance sobre Madrid.